



Fotos: Josef Ulbig

# Lissy Pernthaler

## *Eine authentische Persönlichkeit*

von  
ANDREAS RAFFEINER

*Schlägt man im Wörterbuch das Wort „Authentizität“ nach, dann findet man viele Erklärungen. Der Begriff ist überstrapaziert. Dabei bedeutet er „Echtheit“. Bei Menschen bewirkt er ein Gefühl, aber die Kaltererer Schauspielerin Lissy Pernthaler ist gewiss authentisch. Und charismatisch auch.*

Vor kurzem stand sie für den Kinofilm „Elser – Er hätte die Welt verändert“ vor der Kamera. Pernthaler erzählt, dass es ein intensiver Film geworden ist, der von einem mutigen Mann erzählt, der als Einzelner etwas verändern wollte. So war auch Georg Elser ein authentischer Mensch. Er baute 1939 eine Bombe und wollte Hitler im Münchner Bürgerbräukeller in die Luft sprengen. Doch Hitler verließ mit seinem Führungsstab 13 Minuten vor der durch einen

Zeitzünder ausgelösten Explosion das Gebäude. Das Ende der Geschichte ist bekannt.

Pernthaler spielt in diesem Film die Protokollführerin, die bei den Verhören Buch führt und von dem Menschen Elser keineswegs unbeeindruckt bleibt. Beeindruckend ist indessen die Vielfalt der Überetscherin. Auch wenn sie das Wort „Tausendsassa“ nicht mag, lebt sie nach dem Motto „Was mich inspiriert und wo ich authentisch bleiben kann, nach dem arbeite ich“ und gibt in ihrem Dasein als Schauspielerin, Autorin und Kundalini Yoga-Lehrerin das Beste. Dabei bleibt sie immer mit beiden Füßen am Boden. Ihre Authentizität gebietet es ihr, sich treu zu bleiben. Gemäß dem Lebensmotto der Kaltererin „Just be you“ kann man ein erfolgreiches und glückliches Leben führen. Überdies betrachtet sie ihr Motto als eine Art täglicher Herausforderung.

Elf Jahre lebte Lissy Pernthaler in Berlin. Nun verbringt sie mehr Zeit in Südtirol. In ihrer Heimat findet sie Kraft und Ruhe. Viele fragen die junge und sympathische Schauspielerin, ob sie sich nach so langer Zeit in der Großstadt bei uns überhaupt noch wohlfühlen könne. Und die Überetscherin nickt und betont, dass diese lang gereifte Entscheidung, die richtige war. Was die Zukunft betrifft, weiß niemand, was genau auf einen zukommen wird. Lissy Pernthaler, die in ihrem noch jungen Leben schon so viele gute Sachen erlebt und bewirkt hat, wird nicht rastlos bleiben. Einige Projekte stehen an. Dabei möchte sie auch Zeit haben für das, was sie inspiriert und was sie liebt. So gesehen kann die Überetscherin viel von ihrer Authentizität weitergeben. Und das wäre für diese als kalt, schnelllebig und oft egoistisch charakterisierte Welt auf jeden Fall ein Gewinn. ■